

REFERATEKONFERENZ

Protokoll

177. Sitzung

Heidelberg, Mittwoch, den 12. Februar 2020

- öffentlicher Teil -

Inhalt:

1	Zur Tagesordnung.....	4	8.1	Finanzantrag Fahrtkosten Lernfabriken Meutern Konferenz 13-15.3 in Halle 9	
2	Genehmigung von Protokollen.....	4	8.2	Weitere Finanzbeschlüsse	10
3	Verpflichtung auf Datenschutz, Geheimhaltung, etc.....	4	9	Delegationen	10
4	Nicht öffentlicher Teil	5	9.1	Delegation 4EU+ Warschau (2.-5.4.) 10	
5	Entbindung von der kommissarischen Amtsführung	5	9.1.1	Kandidatur Joris	10
6	Berichte / Informationen / Diskussion... 6		9.1.2	Kandidatur Florian	11
6.1	Küche	6	9.2	AS-Sitzung Bamberg (26.-28.2.)	12
6.2	fzs-Seminare und Veranstaltungen: .	7	9.3	Delegation fzs MV (28.2.-1.3.).....	12
6.3	Vernetzungstreffen.....	7	9.3.1	Marie Lois Roth	13
6.4	Bericht der LAK 12.01.2020.....	7	9.3.2	Kandidatur Joris Frenz.....	13
7	Gruppenbilder.....	8	9.3.3	Peter Abelmann.....	14
8	Finanzanträge	9	10	Sonstiges	14
			10.1	Kochen.....	14

Verzeichnis der anwesenden Mitglieder:

Sitzungsleitung und Schriftführung:

C. Chiara Citro
Leon P. Köpfle
David Hellge (kurzzeitig)

Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit*:

(Max Klamke, entschuldigt)

Referat für Politische Bildung*:

Marc Vélez Kessel

Vorsitz der Studierendenschaft*:

C. Chiara Citro
Leon P. Köpfle

QSM-Referat*:

Philipp Strehlow

EDV-Referat*:

Harald Nikolaus

Referat für Rechtsfragen*:

(vakant)

Finanzreferat*:

Florian Weiss

Referat für Soziales*:

(Julian Beier, entschuldigt)

(Nadja Hartmann, entschuldigt)

Referat für Hochschulpolitische Vernetzung *:

Marc Baltrun
Henrike Arnold

Studierendenwerksreferat*:

(nicht anwesend)

Referat für Internationale Studierende*:

Lucas Kelm

Referat für Verkehr*:

Rahel Amler
Kristin Carlow

Referat für Konstitution &
Gremienkoordination*:

David Hellge

Referat für von Diskriminierung aus
Gesundheitsgründen betroffene Studierende
(Gesundheitsreferat):

(nicht anwesend)

Kulturreferat*:

(vakant)

Referat für Betroffene sexualitätsbezogener
Diskriminierung:

(nicht anwesend)

Referat für Lehre und Lernen*:

Peter Abelmann

Referat für Betroffene von Rassismus und
Diskriminierung aufgrund kultureller
Zuschreibungen:

Referat für Öffentlichkeitsarbeit*:

(Annalena Wirth, entschuldigt)

(nicht anwesend)

Referat für Betroffene von
geschlechtsspezifischer Diskriminierung:

(vakant)

Sitzungsleitung des StuRa:

Elisabeth Schweigert

VS-Mitglied im Senat:

Philipp Strehlow

*Bei Abstimmungen über Verfahrens- und Geschäftsordnungsangelegenheiten besitzen alle Vorstehenden (auch bei mehrfacher Nennung) eine Stimme. Bei allen anderen Angelegenheiten besitzen die mit * gekennzeichneten Institutionen je eine Stimme, die durch anwesende Vertreter abgegeben werden, bei Uneinigkeit unter mehreren anwesenden Vertretern wird die Stimmabgabe als Enthaltung gezählt.*

Personalrat:

Tenko Bauer

Anwesende Gäste / hinzugezogene Beschäftigte:

Kirsten Heike Pistel, BfH

Beginn des öffentlichen Teils: 17:30 Uhr

1 Zur Tagesordnung

Feststellung der Beschlussfähigkeit.

TOP 1 bis 2 sind ohne Aussprache vorgesehen.

2 Genehmigung von Protokollen

Es liegen folgende Protokolle zur Genehmigung vor:

Protokoll vom 29. Januar 2020 (öffentlicher Teil).

Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder vorgebracht werden.

Es gibt keine Einsprüche.

3 Verpflichtung auf Datenschutz, Geheimhaltung, etc.

Antragsteller: Vorsitz / Gremienreferat / EDV-Referat

Vorab einbezogen und Zustimmung eingeholt: Antragsteller, Datenschutzbeauftragte, Rechtsaufsicht, Präsidium, Wahlausschuss, Schlichtungskommission

Antragstext:

Die RefKonf möge beschließen, dass die Ehrenamtlichen und Beschäftigten zukünftig gemäß dem Dokument „Verpflichtungen_Beschaeftigte_Anschreiben“ im Anhang verpflichtet und über das Datengeheimnis, Fernmeldegeheimnis und die allgemeine Geheimhaltung (widerkehrend) informiert werden.

Begründung:

Dient der praxisnahen Umsetzung datenschutzrechtlicher Vorgaben und der Durchsetzung satzungsgemäßer Verschwiegenheitspflichten.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Diskussion:

- Es sind eindeutige Beispiele gewünscht, als Standardbeispiele.
 - Beispiele müssen Großteils abstrakt bleiben, damit sie allgemeingültig anwendbar sind.
 - Es wird schätzungsweise stattdessen eine Datenschutzgestzschulung geben.
 - In die E-Mail mit der die formelle Verpflichtung steht, können gerne weitere Informationen eingefügt werden.

- Statt konkreten Beispielen in der Verpflichtung, würde sich ein Leitfaden anbieten. Das machen wir aus gegebenem Grund (*vgl. nicht-öffentliches Protokoll*) wenn andere Dinge vorher geklärt sind.

→ Abstimmung:

angenommen (einstimmig)

4 Nicht öffentlicher Teil

Beginn des nichtöffentlichen Teils: 17:46 Uhr

Kurzusammenfassung der für die Öffentlichkeit relevanten Inhalte:

- *Datenschutz*
- *E-Mail-Versand*
- *Unirat*
- *Verwaltungsangelegenheiten*

Es gibt ein extra Protokoll für den nicht öffentlichen Teil.

Ende des nichtöffentlichen Teils: 19:00 Uhr

5 Entbindung von der kommissarischen Amtsführung

Antragsteller: Vorsitz / Gremien

Vorbemerkung:

Der Rücktritt von zentralen Ämtern der VS muss den Vorsitzenden schriftlich, d.h. handschriftlich unterschrieben, erklärt werden. Dasselbe gilt auch für kommissarische Amtsinhaber*innen, die erklären, die Amtsgeschäfte nicht länger fortführen zu wollen. (Dabei handelt es sich im strengen Sinne um keinen Rücktritt, da man ja schon gar nicht mehr im Amt ist. Dieser ‚Rücktritt‘ von der kommissarischen Amtsführung bedarf zusätzlich sogar der Annahme.) Erklärt ein*e kommissarische Amtsinhaber*in nicht sein*ihren ‚Rücktritt‘, so bleibt er*sie unbegrenzt im Amt, bis ein*e Nachfolger*in gewählt wird. (vgl. § 30 Abs. 5 WahlO, § 47 Abs. 2 Nr. 2 OrgS) Wer ein Amt kommissarisch führt, kann auch von dieser kommissarischen Amtsführung abgewählt werden – allerdings auch durch die RefKonf. (vgl. § 30 Abs. 6 WahlO)

Antragstext:

Die Referatekonferenz möge beschließen,

1. Esra Dural (kommissarische Kultur-Referentin)
2. Johanna Stumpf (kommissarische StuWe-Referentin)
3. Julia Brecht (kommissarische StuWe-Referentin)

gemäß § 30 Abs. 6 S. 1 und 2 WahlO von der kommissarischen Amtsführung zu entbinden.

Begründung:

Die Amtszeit der vorgenannten Personen ist ausgelaufen. Die Personen haben ausdrücklich oder konkludent bereits ihren Rücktritt erklärt, jedoch nicht formgerecht. Formell handelt es sich um eine Abwahl kommissarischer Amtsträger*innen – praktisch heilen wir durch diesen Beschluss nur Formfehler.

→ **Abstimmung:**

angenommen (einstimmig)

6 Berichte / Informationen / Diskussion

6.1 Küche

Viele der fleißigen Helfer*innen, die sich um die Sauberkeit und Ordentlichkeit in der Küche und in den StuRa-Räumlichkeiten kümmern, sind momentan 'not amused'. Woran liegt's? Einmal daran, dass es Leute gibt, die Dreck / Unordnung machen und diese nicht beseitigen - muss nicht sein. Zum anderen daran, dass immer noch zuviel an einigen wenigen hängen bleibt. E.g. Man benutzt nur mal einen Teller und ein Glas, aber sonst wirklich nichts. Deshalb fühlt man sich oft nicht verpflichtet die Spülmaschine an zu machen sowie ein- und auszuräumen. Das machen aber ganz viele Leute so ... und am Ende müssen sich die "üblichen Verdächtigen" darum kümmern. Genauso ist es freilich beim Putzen des Kühlschranks, Wegbringen des Altglases, etc. etc. Im Büro sieht es auch nicht anders aus: Jeder verstellt mal irgendwas oder lässt was liegen, aber sehr wenige Räumen mal auf. Das muss sich ändern. Daher die dringende Bitte: Räumt einfach mal die Spülmaschine aus, putzt mal 10min in der Küche, nehmt das Altglas mit, stellt im Büro die Sachen zurück an ihren Platz, etc. Wenn wir das alle (!) machen, kann's gut funktionieren. Wir werden die Angelegenheit auch in der nächsten RefKonf besprechen. Seit meiner letzten Mail hat sich nämlich NICHTS verbessert!

Diskussion

- Die Küche wird von vielen verschiedenen genutzt, und hier müssen Kompromisse gefunden werden.
- Viele räumen nicht hinter sich auf, wenn sie die Küche nutzen. Grade bei dem Ofen besteht Brandgefahr, wenn er nicht sauber ist. Wir hatten schon Feueralarm, weil Überreste angebracht sind.
- Häufig machen die immer gleichen Leute die Küche sauber.
- Ist es zielführend das hier zu thematisieren?
 - Es sind einzelne die Sauerrei hinterlassen.
 - Aber es ist wichtig, dass alle schauen, und die Leute die Dreck machen ansprechen.
- Wenn kurzfristige Maßnahmen in Bezug auf Einrichtungen des Bürobetriebes ergriffen werden, dann sollten diese nur vorläufig sein und die Vorsitzenden darüber informiert werden, um dann endgültig zu entscheiden.

6.2 fzs-Seminare und Veranstaltungen:

- 21.-23.2.: Sitzung des fzs-Ausschusses Hochschulfinanzierung und -struktur (Freiburg) <https://www.fzs.de/termin/sitzung-des-ausschuss-hochschulfinanzierung-und-struktur-2/>
- 26.-28.2.: 5. Sitzung des 62. AS (Bamberg)
- 28.2.-1.3.: Mitgliederversammlung des fzs (Bamberg) <https://www.fzs.de/termin/63-mitgliederversammlung/>
- 13.-15.3.: Bildung ist anders! Konferenz II (Halle) <https://www.fzs.de/termin/bildung-ist-anders-konferenz-ii/>
- 3.-5.4.: Zukunftskongress Studium und Lehre (Wetzlar) <https://www.fzs.de/termin/zukunftskongress-studium-und-lehre/>
- 24.-26.4.: gesellschaft*macht*geschlecht- Vernetzungstreffen (Lauterbach) <https://www.fzs.de/termin/gesellschaft-macht-geschlecht-vernetzungstreffen/>
- 7.-10.5.: Bundeskongress studentischer Sozialpolitik (Lünen) <https://www.fzs.de/termin/bundeskongress-studentischer-sozialpolitik-2/>
- 21.-24.5.: Lernfabriken ...meutern! – Theorie und Organizing Tagung <https://www.fzs.de/termin/lernfabriken-meutern-theorie-und-organizing-tagung/>
- 26.-28.6.: Seminar zu Arbeitsbedingungen (Kiel) <https://www.fzs.de/termin/arbeitsbedingungen-seminar/>

6.3 Vernetzungstreffen

Ich (Henrike) fände es sinnvoll, sich am Sa vor einer LAK mal mit den anderen Studischaften zu vernetzen. Wir haben so viele gleiche Probleme und manche haben sie schon gelöst, andere nicht. Die Idee ist, Zeitslots (2h) für den Austausch festzulegen. Themen, zu denen man sich vernetzen könnte, sind z.B.: Öffentlichkeit von Sitzungen und Protokolle, Welche Gremien gibt es wofür an der Uni und in der VS [in FR gibt es z.B. ein Gremium für das Sprachenzentrum), Organisation und Gebühren der Sprachkurse, Rolle der VS in der akademischen Selbstverwaltung [bei uns z.B. bzgl. SAL], Gremienschulung [gibt es das, wollen wir BaWü-weit ein Programm auflegen?]

Diskussion:

- Gibt es einen Plan der LAK sich zu konstituieren?
 - Das steht noch nicht fest, die Meinungen sind geteilt.
- Auch diesen Sonntag wird eine LAK stattfinden (Vortreffen am Samstag).
- Meinungsbild:
Wer ist dafür, dass wir uns als VS HD um ein allgemeines Vernetzungstreffen bemühen.
→ Allgemeine Zustimmung

6.4 Bericht der LAK 12.01.2020

- Viele Berichte von Veranstaltungen und Treffen in ganz Deutschland, die auf die ein oder andere Weise auf Themen der LAK zutreffen oder auf eine Mitgliedschaft der LAK zurückzuführen sind

- Ankündigung, dass das nächste Bundesvernetzungstreffen in Baden-Württemberg in BaWü stattfinden soll, nach neueren Erkenntnissen wahrscheinlich am ersten Wochenende im April
- AK Klima und Umwelt: Zwei Sprecher*innen wurden gewählt, einige Dokumente (u.a. der Forderungskatalog der Students for Future Heidelberg) zur Arbeitsgrundlage vorgestellt
- AK Landesweites Semesterticket: Vorstellung der Pressemitteilung, Verweis auf anstehendes Gespräch mit Verkehrsverbänden und Ministerium
- AK Hochschulfinanzierung: Erweiterung unserer Forderungen an einen neuen Hochschulfinanzierungsvertrag um einen zweckgebundenen Posten für alle Hochschulen, der Weiterbildungen in der Didaktik dienen soll
- Landeshochschulgesetz-Novelle: Erweiterung der Forderungen an die anstehende LHG Novelle um drei neue Passus. Einer fordert eine starke Mittelbauvertretung an Hochschulen, Zweiter fordert mehr "studentische Perspektive" im Hochschulrat und Letzter soll unmöglich machen, dass Mitgliedern im Hochschulrat die Einsichtnahme in Dokumente für dieses Gremium verweigert werden
- Beschluss einer neuen Verfahrensordnung, in deren Anschluss eine neue konstituierende Satzung kommen soll
- Einige Stellungnahme und einige, die noch verfasst werden müssen (Stellungnahme zu VSen Allgemein, Zentrum für Sehgeschädigte)
- Nächste LAK am 16.02., Uni MA; am Samstag davor Open Space und Arbeitskreistreffen nach Interesse (HoFi, LHG, Konstituierung)

7 Gruppenbilder

Antragsteller: Vorsitz / Gremienreferat

Antragstext:

Die RefKonf möge beschließen, dass jeweils zum Beginn der vorlesungsfreien Zeit ein oder zwei Gruppenphotos vor einer RefKof-Sitzung angefertigt werden sollen. Eines dient alleine zu Archiv-Zwecken und soll so beschriftet werden, dass man den Abgebildeten klar Name und Funktion zuordnen kann. Die anwesenden RefKonf-Mitglieder sind gebeten dabei mitzumachen. Ein weiteres Photo soll für die Öffentlichkeitsarbeit bzw. Motiv für die Website aufgenommen werden, wenn genug RefKonf-Mitglieder bereit sind dabei mitzumachen. Die Teilnahme ist selbstverständlich in beiden Fällen freiwillig.

Der Wahlausschuss, die Schichtungskommission und die Härtefallkommission werden gebeten ebenso zu verfahren. Ebenso der Studierendenrat, nur dass dieser die Photos am Anfang der Vorlesungszeit machen soll.

Der Personalrat wird auf die Möglichkeit hingewiesen im Rahmen einer Personalversammlung oder dergleichen ein Photo für das Archiv zu erstellen, wenn der Wunsch dazu besteht.

Begründung:

Selbsterklärend.

Anmerkung:

Das Photo würden wir dann erst in der nächsten regulären Sitzung machen.

→ Abstimmung:

angenommen (6/1/1)

8 Finanzanträge

8.1 Finanzantrag Fahrtkosten Lernfabriken Meutern Konferenz 13-15.3 in Halle

Antragsteller: Referat für Politische Bildung

Antragstext:

Die RefKonf beschließt, dass für drei Studierende der Uni die Fahrtkosten für die LFM Strategie Konferenz in Halle übernommen werden. Für Maximal 300€. Die Fahrt wird ausgeschrieben, die RefKonf entscheidet über die Teilnehmer*innen.

Begründung des Antrags:

Diese Konferenz ist wichtig da hier die Bildungstreikplanung für dieses und nächstes Jahr vervollständigt wird. Weitere Daten des Streiks sind im Bericht über LFM zu entnehmen.

Diskussion (letzte Sitzung):

- Gehört das zur fzs? Irgendwie ja.
- Was ist in den letzten paar Jahren passiert? Gab es irgendwelche Veranstaltungen?
 - Es gab ein internes Arbeitstreffen vor zwei Wochen.
 - Allgemein haben sie gute Ziele, aber konkret für HD passiert anscheinend nichts. Evtl. sollte Alice das nochmal erklären. Das Bündnis zielt ja auf das gesamte Bildungssystem ab.
 - Es gab eine Photoaktion

GO-Antrag:

Vertagung auf die nächste Sitzung.

→ angenommen (keine Gegenrede)

Diskussion (diese Sitzung):

- LFM sehr enthusiastisch von Alice betrieben, aber dieses Mal verhindert. Ersatzperson gesucht.
- Anwesenheit von Alice bei Antragsberatung erwünscht.
- Wenn wir bis zur nächsten Sitzung warten, damit Alice anwesend sein kann, sind die Kosten evtl. bedeutend höher.
 - Unwahrscheinlich, dass sich mehr als eine Person findet – der Antrag ist aber für 3.

GO-Antrag:

Vertagung auf die nächste Sitzung.

→ angenommen (keine Gegenrede)

8.2 Weitere Finanzbeschlüsse

- Eine Übersicht über (hoffentlich!) sämtliche Finanzbeschlüsse von 2019 findet sich hier:
https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_2019.pdf
- Und für das laufende Jahr hier:
https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf

9 Delegationen

9.1 Delegation 4EU+ Warschau (2.-5.4.)

Antragstext:

Die RefKonf entsendet Chiara in ihrer Funktion als Vorsitzende und Joris Frenz [Wahl unter allen eingegangenen Bewerbungen] zum 4EU+ Meeting vom 2. bis 5.4. in Warschau.

Begründung:

Chiara hat in der Angelegenheit mittlerweile mit der Professor Weller Kontakt aufgenommen: Wir dürfen (nur) 2 Vertreter*innen entsenden.

Da sich die ursprüngliche Einladung explizit an die beiden Vorsitzenden gerichtet hat und es dort auch Meetings für die „Chairpersons“ gibt, wäre es sicher sinnvoll, wenn einer der beiden Vorsitzenden mitfährt.

Als weitere Interessent*innen hatten sich die o.g. (bereits in der letzten Sitzung) gemeldet. Die endgültige Entsendung wird in der ersten Sitzung der vorlesungsfreien Zeit stattfinden. Wer noch Interesse hat, kann gerne an [vorsitz@](mailto:vorsitz@stura.uni-heidelberg.de) schreiben.

→ Auswahl unter den Bewerbern der Punkte 8.1.1 bis 8.1.2.

Joris 5 / Florian 2

Joris wurde ausgewählt; Florian ist Stellvertreter.

→ Abstimmung:

angenommen (eine Gegenstimme)

9.1.1 Kandidatur Joris

Liebe RefKonf,

mein Name ist Joris Frenz, ich studiere im 3. Mastersemester Biochemie und bin seit ca. anderthalb Jahren Sitzungsleitung im StuRa.

In Vorbereitung auf die letzten 4EU+ Treffen hat Chiara nach Mitfahrern für die Veranstaltungen in Paris und Kopenhagen gesucht, woraufhin ich

mich dazu bereiterklärt habe sie nach Kopenhagen zu begleiten. Gemeinsam mit Florian war ich hierfür bei einem Vorbereitungstreffen an dem viele der bereits involvierten Professoren der Universität sowie das Rektorat etc. teilgenommen haben. Hier wurde uns die grobe Perspektive des Projekts (aus Sicht der Heidelberger Universität) dargelegt. Beim Treffen der Studierendenvertretungen der 6 Universitäten in Kopenhagen selbst haben wir dann eine Einführung in die Strukturen der Alliance erhalten und in verschiedenen Arbeitsgruppen zusammen mit den Studis der anderen Unis die Beteiligung in einigen dieser Gremien gefordert. Im Folgenden wurde ein Forderungs- /Ideenkatalog erstellt, der an die Universitäten weitergeleitet wurde.

Da es sich bei dem Treffen in Warschau um die Weiterführung des Treffens aus Kopenhagen handelt, fühle ich mich bereits jetzt gut darauf vorbereitet. Nichtsdestotrotz halte ich es für sinnvoll im neu zu gründenden AK 4EU+ die Positionen der VS auszuarbeiten, um diese dann effektiv vertreten und durchsetzen zu können. Selbstverständlich werde ich mich in diesen einbringen. Mir persönlich sind insbesondere die Mobilität und Unterbringung der Studierenden bei etwaigen Austausch ein Anliegen sowie die Anrechenbarkeit von Prüfungsleistungen und Transparenz von Seiten der Unis.

Ich halte es gerade in der Anfangsphase der Initiative für sinnvoll eine gewisse Kontinuität innerhalb der Entsendungen zu den Treffen zu haben, damit die VS die Interessen der Studierenden hinreichend vertreten kann und keine Handlungsunfähigkeit o.Ä. durch Informationslücken auftritt. Auch der Kontaktpflege zu den Studivertretungen der anderen Unis wäre das zuträglich.

Ich würde mich freuen, wenn die RefKonf mich zu dem Treffen Anfang April in Warschau entsenden würde.

Liebe Grüße aus der Bahn auf dem Rückweg vom AS Treffen in Passau :)

Joris

9.1.2 Kandidatur Florian

Gute Nacht mein lieber Vorsitz,

hiermit bewerbe ich mich offiziell die VS auch in Warschau für die 4EU+ Initiative zu unterstützen.

Neben meiner langjährigen Erfahrung mit der VS (und das ohne älter als 50 zu sein!), bringe ich den notwendigen Ideenreichtum, und die Fähigkeit zielgerichtet mit anderen Studierendenschaften für unsere Interessen einzustehen.

Eben diese Zusammenarbeit wäre aufgrund der Tatsache, dass ich bereits viele Vertreter anderer Studierendenschaften in Paris kennelernen durfte, gut und effizient.

Letztlich zeichnet sich meine starkes politisches Engagement aus. Ich vertrete die ca. 85% der Studenten, denen Unipolitik großteils egal ist, und eben nicht kleinere Randgruppen wie die GhG, oder die JuSos. Mein Fokus liegt darauf:

- a) Den meisten Studenten so viel Gutes wie möglich zuverschaffen
- b) Dafür zu sorgen, dass sich alle Studierende zu a) zählen können (Stichwort Inklusion)
- c) nicht einzelne Minderheiten mit politischer Meinung detrimental in einer auf Kooperation ausgeleiteten Initiative verhalten können.

Falls ihr noch weitere Informationen braucht, bin ich gerne bereit mal mit euch zu telefonieren, oder in der RefKonf mich vorzustellen.

Liebe Grüße

Florian

9.2 AS-Sitzung Bamberg (26.-28.2.)

Antragsteller: Außenreferat

Antragstext:

Neben den beiden Referent*innen für Hochschulpolitische Vernetzung wird eine oder zwei weitere Person vom Außenreferat für die AS-Sitzung in Bamberg delegiert. [Die Reisekosten werden nach LRKG übernommen.]

→ Abstimmung:
angenommen (einstimmig)

9.3 Delegation fzs MV (28.2.-1.3.)

Antragsteller: Außenreferat

Antragstext:

Neben den beiden Referent*innen für Hochschulpolitische Vernetzung werden Marie Lois Roth, Joris Frenz, Peter Abelman und noch bis zu zwei weitere Personen für die fzs MV delegiert. Sofern mehr als vier Personen fahren, werden für sie auch der Teilnahmebeitrag in Höhe von 50 Euro übernommen. [Die Reisekosten werden nach LRKG übernommen.]

Begründung:

Am 5.2. haben wir einen Aufruf für die Delegation der fzs MV verschickt. Um Zimmer zu buchen, wäre es super, wenn wir schon wüssten, wie viele Menschen zur MV fahren möchten. Für vier Delegierte ist die Teilnahme kostenlos; ab der 5. Person muss man 50 Euro zahlen.

→ Abstimmung:

angenommen.

9.3.1 Marie Lois Roth

Liebe Referatekonferenz,

mein Name ist Marie Lois Roth (sie/ihr), ich bin 23 Jahre alt und studiere seit dem Wintersemester 2018/2019 die Fächer Englisch und Philosophie im Master of Education. Da ich mich stark als Lehramtsstudentin identifiziere und es sich beim M.Ed. um einen sehr jungen Studiengang handelt, der einige Herausforderungen mit sich bringt, bin ich im April 2019 dem AK-Lehramt beigetreten und seit Mai 2019 vertretendes studentisches Mitglied in der AG Master of Education. Im Rahmen dessen habe ich an mehreren (Kommissions-)Sitzungen mit (hochschul-)politischen Akteuren teilgenommen.

Im Rahmen der MV werden viele interessante Themen wie Gender und Lebenslanges Lernen besprochen. Im Besonderen interessieren mich für folgende Themenschwerpunkte:

1. Internationales
2. Weiterentwicklung des Akkreditierungswesens
3. Bildungsticket
4. Digitalisierung an Hochschulen

Durch Auslandsaufenthalte, mein Bachelorstudium in Niedersachsen und mein derzeitiges Mitwirken als studentische Vertreterin im Akkreditierungsprozess des Master of Education, habe ich interessante Einblicke in die genannten Bereiche gewonnen und erkenne den Mehrwert eines Austauschs als auch Handlungsbedarf. Somit möchte ich mich gern aktiv in die Diskussionen einbringen.

Zu den genannten und weiteren Punkten würde ich mich im Team selbstverständlich in die Vorbereitung von Änderungsanträgen und Wortbeiträgen einbringen wollen.

Mit besten Grüßen

Marie Lois Roth

9.3.2 Kandidatur Joris Frenz

Liebe RefKonf,

sehr gerne würde ich das Außenreferat - wie auch bei den beiden vergangenen AS Treffen in Osnabrück und Passau - bei MV des fzs in Bamberg unterstützen.

Da ich jedoch am 2.3. mit einem Praktikum beginne und die MV vermutlich ziemlich anstrengend wird, würde ich wahrscheinlich bereits am Samstagabend abreisen.

Liebe Grüße und viel Spaß in der Sitzung :)

Joris

[Kandidaturtext fehlt.]

10 Sonstiges

10.1 Kochen

Machen wir im Februar oder im März einen gemütlichen Kochabend als Semesterabschluss? Wenn ja, RefKonf mit Mitarbeiter*innen oder auch mit StuRist*innen?

Diskussion:

- Wie wäre es, wenn wir an dem Tag uns auch vorher treffen, um sich evtl. über Projekte austauschen.
 - Ein informelles Treffen ist erwünschter, aber ein offenes StuRa-Arbeitstreffen kann gerne wann anders stattfinden.
 - Meinungsbild: Nur kochen!
- Wer kümmert sich drum?
- Alle StuRisten könnte etwas zu viel werden.
 - Auch wenn wir alle einladen, kommt aber garantiert nur ein Bruchteil.
 - Meinungsbild: Auch StuRa Mitglieder.
- Henrike kümmert sich um eine Terminfindung und schreibt alle an.

Ende der Sitzung:

21:58 Uhr

Heidelberg, den 29. Januar 2020

genehmigt am 4. März 2020

gez. C. Chiara Citro & Leon P. Köpfler